POINT DE VUE, mercredi 11 février 2015





Peau à peau

Dès les premières lignes, le récit vous happe, vous révolte, vous accroche. Pourtant l'univers est feutré : une maison bourgeoise du Cher, en 1908. Un couple marié depuis cinq ans y coule des jours paisibles. Anselme de Boisvaillant est notaire. Son épouse, Victoire, s'ennuie et occupe de mauvaise grâce ses journées en participant à des œuvres caritatives. Derrière les convenances, pourtant, un secret pèse lourd, les Boisvaillant n'arrivent pas à concevoir l'héritier tant attendu, et un scandale s'apprête à éclater : la jeune bonne, Céleste, victime des assauts de monsieur, est enceinte. Là où la rivalité devrait déchirer les deux femmes, c'est pourtant un amour totalement inattendu, interdit et passionné qui va les unir... Admirablement mené, admirablement écrit, ce quatrième roman de Léonor de Récondo raconte deux femmes étouffées par leurs corsets, niées par la société et les desiderata des hommes, qui volent un extraordinaire moment d'amour et de liberté. A. C.-T.

Amours, par Léonor de Récondo, Sabine Wespieser Éditeur, 280 p., 21 €.